



SALAMANCA AL DÍA

ACTUALIDAD SOCIAL



Una de las últimas jornadas del voluntariado celebradas en la Usal.

ALMEIDA

1.500 salmantinos ayudan a miles de personas en la Red de Voluntariado

26 organismos forman parte de la plataforma provincial que está en continuo crecimiento

ÁNGEL PRADA - SALAMANCA

Alrededor de 1.500 personas forman parte de la Red de Voluntariado Social de Salamanca, una plataforma provincial que engloba a un total de 26 entidades salmantinas: ACCEM, Acpaliativos, AECC, Feafes, Afibrosal, Asdace, ASDEM, Asecal, Aspace, Aspar La Besana, Asprodes, Avivas, Cáritas, Cruz Roja, Down Salamanca, Fundación Adsis, Fundación AFIM, Fundación Cauce, Fundación Edade, Insolamis, Nueva Gente, ONCE, Plataforma Voluntariado Usal, Pyfano, Salamanca Acoge y el Teléfono de la Esperanza. En este cómputo total de ciudadanos que colaboran de forma desinteresada están englobados tanto los voluntarios que participan de forma puntual en ciertas actividades o programas como las personas que ayudan a la asociación de una forma más continuada a lo largo del año.

El objetivo de esta red de voluntarios es promover, potenciar e impulsar el voluntariado en nuestras localidades, fomentar y favorecer el intercambio de experiencias entre sus miembros, y proporcionar información y asesoramiento sobre el voluntariado a las entidades y personas interesadas en esta actividad.

Es una red en continuo creci-

miento al estar abierta a la incorporación de nuevas entidades que quieran compartir este proyecto común, unidas en el empeño de construir una sociedad más justa y solidaria. Los voluntarios que colaboran en esta red lo hacen de forma puntual, dependiendo del tiempo disponible de cada persona. Cada uno de estos ciudadanos adheridos cumple unas tareas

diferentes, dependiendo del tipo de asociación con la que trabaje, proporcionando así ayuda a miles de personas cada año en la provincia de Salamanca.

De esta forma, hay fundaciones o agrupaciones que centran su tarea en el cuidado de mayores, otras en la realización de actividades lúdicas y culturales con niños y jóvenes, y otros organismos,

TRES ÁREAS

■ ACCIÓN SOCIAL

En el voluntariado de acción social se está en contacto directo con colectivos en riesgo de exclusión y/o ámbitos o campos de acción en los que se hará voluntariado a nivel más local. Es importante que, antes de decidir la asociación, se conozca algo de la problemática que rodea a cada colectivo y/o campo de acción, la labor que las organizaciones de voluntariado relacionadas con ello y el perfil de voluntariado que más se ajusta a cada caso, pues existen diferentes campos de acción y



colectivos que reciben la ayuda de otras personas.

■ COOPERACIÓN AL DESARROLLO

Es un conjunto de actuaciones de carácter internacional orientadas

al intercambio de experiencias y recursos entre países del norte y del sur, para alcanzar metas comunes basadas en criterios de solidaridad, equidad, eficacia, interés mutuo o sostenibilidad.

■ VOLUNTARIADO VIRTUAL

Consiste en realizar voluntariado utilizando las nuevas tecnologías para temas que no requieren una presencia física en entidades. Este trabajo puede servir de apoyo a campañas, difusión de información, resolución de dudas, redacción de textos o traducciones.

► **TIPOS**
Mientras que algunos voluntarios colaboran en entidades durante todo el año, otros solamente desarrollan esta labor en programas específicos.

► **EXPERIENCIAS**
Uno de los propósitos de esta red, que está en continuo crecimiento, es favorecer el intercambio de experiencias entre sus miembros.



El principal objetivo es incrementar el número de personas que colaboran de forma altruista con esta plataforma provincial, integrada en una de ámbito estatal



Actividades lúdicas en el Día del Voluntariado.

por su parte, se encargan de velar por el crecimiento personal y social de las personas que presentan algún tipo de discapacidad, según indican desde esta red, desde donde animan a participar en esta organización sin ánimo de lucro.

Además, destacan la colaboración del Ayuntamiento, a través de la Concejalía de Participación Social y Voluntariado. También es importante la colaboración que ofrece la plataforma nacional de la que forman parte los organismos de voluntarios de cada provincia salmantina.

Quienes coordinan esta red aseguran que requiere de muchas horas de atención, pues "está formada por 26 asociaciones".

Sin embargo, lo que tienen claro es que el objetivo es incrementar el número de personas que colaboran de forma altruista con esta plataforma. "Si ahora somos 100, nos gustaría que dentro de cinco años fuésemos 200", indican desde la organización, quienes recuerdan que los propios voluntarios también reciben una formación para prestar un trabajo de mayor calidad. ■

Los voluntarios reciben una formación para prestar un trabajo de mayor calidad

EVA TEJEDOR RODRÍGUEZ | Presidenta de la Red Voluntariado Social de Salamanca

Confiesa que el voluntariado es "siempre necesario" para la plataforma y explica que la demanda de voluntarios depende de cada asociación adherida a esta red

"Cualquier persona puede colaborar con una entidad sin ánimo de lucro"

A. PRADA
SALAMANCA

Esta trabajadora social de la Unidad de Cuidados Paliativos del Hospital Los Montalvos es la actual presidenta de la Red de Voluntariado Social de Salamanca, un cargo que dejará en las próximas semanas, pues se trata de un puesto anual. Por eso, realiza un balance de los últimos meses al frente de esta plataforma. Licenciada en Sociología y diplomada en Trabajo Social, esta joven de 28 años anima a los salmantinos a que formen parte de una plataforma que aglutina a cerca de una treintena de asociaciones y fundaciones tanto de Salamanca capital como de su provincia.

PREGUNTA - ¿Qué labores realizan los voluntarios dentro de cada asociación?

RESPUESTA - De las 26 asociaciones cada una se encarga de un terreno diferente, unas trabajan con mayores, otras con enfermos y otras se centran en la integración de personas en riesgo de exclusión social.

P - ¿Los centros reclaman más socios en la actualidad?

R - Sí. Muchas personas se han interesado últimamente por esta plataforma gracias a la difusión que hacemos a través de campañas informativas y de charlas que damos en centros de mayores y en institutos. También mucha gente se ha puesto en contacto con nosotros a través de nuestro correo electrónico. No obstante, la necesidad de voluntarios depende de cada entidad, pues algunas desarrollan un mayor número de programas y



Eva Tejedor, presidenta de la Red de Voluntariado Social de Salamanca.

PERELÉTEGUI

de actividades y por tanto necesitan más personas, y, en cambio, otras entidades son más pequeñas y quizá con dos voluntarios son suficientes. No obstante, el voluntariado es siempre necesario para esta plataforma. Cualquier persona puede colaborar con una entidad y si no encaja bien puede cambiarse a otra, pues existen muchos tipos de asociaciones.

P - ¿Cuál es el perfil de los voluntarios?

R - Es difícil encontrar un per-

fil concreto, porque la Red del Voluntariado Social de Salamanca trabaja con muchas asociaciones. Lo que sí que tienen en común todas las personas es que dedican su tiempo libre para ayudar a los demás. Son personas socialmente comprometidas, cada una en un ámbito diferente.

P - ¿Qué actividades van a organizar próximamente?

R - Aún no están planificadas, tenemos que reunirnos pronto para realizar una planificación anual de las actividades. ■

AL DETALLE

■ PROBLEMAS

Los recortes económicos a Servicios Sociales, la escasez de personal para contratar en entidades que conforman la Red de Voluntariado Social de Salamanca o la falta de un espacio propio para desarrollar las actividades de esta plataforma provincial son los principales problemas a los que tiene que hacer frente la directiva de esta organización.

■ PROMESAS

El Ayuntamiento de Salamanca, a través de la Concejalía del Voluntariado, estudia la posibilidad de ceder algún tipo de instalaciones para que esta red pueda realizar actividades a lo largo de todo el año.

■ OBJETIVOS PARA ESTE NUEVO AÑO

La consolidación de esta entidad provincial y aumentar el número de voluntarios son los dos principales objetivos para



este nuevo año, para así "poder seguir trabajando" entre las personas que así lo necesiten, indican desde esta plataforma, quienes también esperan que aumente el número de asociaciones. "Nos gustaría que la participación sea mayor y que la relación sea más estrecha entre todos los organismos que estamos dentro de esta plataforma", explican desde esta organización para El Adelanto. Así, esperan que en este 2013 la Red de Voluntariado Social pueda continuar prestando su labor altruista a miles de salmantinos.

■ CÓMO ADHERIRSE

Todas aquellas entidades interesadas en formar parte de la Red de Voluntariado Social de Salamanca tienen que cumplir los siguientes requisitos previos: ser una entidad privada sin ánimo de lucro, tener en el ámbito de actuación la provincia de Salamanca, estar inscrita en el registro regional de entidades de voluntariado y compartir los fines de la red. La entidad que los reúna puede dirigirse al correo: coordinacion@redvoluntariosocial.org para posteriormente entrevistarse con la mesa permanente y poder intercambiar información sobre ambas partes. La solicitud de adhesión se acompañará de una copia de los estatutos y una breve memoria de actividades. La incorporación se someterá a votación en la primera asamblea general que se celebre tras la solicitud. En los estatutos y el reglamento de régimen interno se establecen los derechos y las obligaciones de las entidades socias. La cuota es de 50 euros al año.